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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO  
 
SANCIONES 
 
IMPUGNARÁ GERARDO SÁNCHEZ MULTA DEL IEEQ 
Por Ulises Villar 
Gerardo Sánchez, excandidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) al municipio de San Juan del Rio, 
aseguró que impugnará este lunes la resolución del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEA) que le 
impuso una multa por actos anticipados de campaña y el uso de recursos públicos en campañas electorales. 
“Consideró que la resolución es totalmente incongruente por parte del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, 
derivado de que hubo circunstancias que no fueron debidamente contempladas, ya que se señala que al haber 
pedido licencia como diputado local no podía usar recursos públicos, pero yo no pedí licencia”. De acuerdo con el 
excandidato dentro de su programa Enlace Móvil se utilizaba un autobús que fue entregado en comodato, por lo 
que no se usaron recursos públicos y no había necesidad de solicitar información al gobierno del estado, ya que no 
tiene injerencia en el Poder Legislativo. “Es una resolución incongruente que voy a impugnar, procede una especia 
de apelación ante el Tribunal del Estado de Querétaro donde estamos seguros que derivado de la experiencia y 
formación de los magistrados se pueda revertir esta situación”. El motivo de la multa fue la realización de una 
jornada social realizada por el ex aspirante a la alcaldía de San Juan del Río el mes de enero en el Parque el 
Pedregoso, donde se atendieron a decenas de ciudadanos en temas de asesoría jurídica, apoyos de gestión, 
consultas médicas, consultas dentales así como apoyos diversos a los sanjuanenses. El motivo de la impugnación 
por parte de Gerardo Sánchez se deriva de la necesidad de no se generen precedentes de multas para los 
representantes populares o funcionarios públicos por el hecho de realizar jornadas sociales en tiempos pre 
electorales. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/Impugnara-Gerardo-Sanchez-multa-del-IEEQ/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
DEBATE ÁLGIDO POR PLURINOMINALES 
Por Rafael G. Piña Rodríguez y Lenin Robledo 
Este domingo, en Consejo General, el Instituto Nacional Electoral asignó las diputaciones por el principio de 
representación proporcional y determinó a los partidos políticos el número de curules que les corresponden para 
el periodo 2015- 2018. Al respecto, el diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Braulio Guerra 
Urbiola, quien será unos de los 200 diputados que llegarán al Congreso de la Unión por esta vía, señaló que estuvo 
pendiente en todo momento del proceso de asignación. “Fue un debate álgido, que terminó desde luego en el 
razonamiento mayoritario del INE, para que se le asignaran al PRI 48 diputaciones plurinominales, de las cuales, 
un servidor sería el número 46”. (EUQ, 1) 
 
RATIFICA INE MAYORÍA PRIISTA EN SAN LÁZARO 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Confirmó el Instituto Nacional Electoral la integración de la próxima Legislatura federal con mayoría para el PRI y 
sus 203 diputados, 108 del PAN, 55 del PRD, 47 del PVEM, 35 de Morena, 25 de Movimiento Ciudadano, 11 de 
Nueva Alianza, 8 de Encuentro Social, 6 del PT y un independiente. (PA, 1) 

 

https://queretaro.quadratin.com.mx/Impugnara-Gerardo-Sanchez-multa-del-IEEQ/
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PAN 
 
DEFENDERÁN DIPUTADOS PRESUPUESTO DE LA UAQ 
Por Elvia Buenrostro 
Los cinco diputados federales del PAN de Querétaro, que ayer fueron ratificados por el Instituto Nacional Electoral, 
defenderán el presupuesto del Alma Máter queretana, aseguró el legislador Alfredo Botello Montes, al informar 
que este martes se registrarán los plurinominales ante la Cámara de Diputados. En el rubro educativo, dijo, se 
deberán aplicar los próximos legisladores para que no se bajen los recursos que son asignados a la Universidad 
Autónoma de Querétaro, porque de acuerdo a versiones periodísticas el presidente Enrique Peña Nieto considera 
un impacto hacia la baja. "A los diputados entrantes, siendo la mayoría universitarios, les interesará mucho el tema 
de educación. En el caso de Lupita Murguía fue secretaria del ramo, Braulio Guerra es maestro de tiempo completo 
en la Universidad; Apolinar Casillas es egresado de la carrera de Administración de la UAQ y Armando Rivera es 
del Tec de Monterrey, pero como alcalde estuvo muy de la mano con la Universidad", explicó. (DQ, 1) 
 
PRI 
 
LE DAN A FDS EL BENEFICIO DE LA DUDA 
Por Lenin Robledo 
El diputado, Alejandro Bocanegra Montes, aseguró que existen varias tareas pendientes por realizar en el campo 
queretano, entre ellas, la tecnificación en los suelos de la entidad, de manera que beneficien sustancialmente la 
producción de los agricultores. “Yo creo que hay muchas necesidades, pero de las principales, primeramente te 
diría que es el precio del grano, segundo, el que podamos seguir teniendo la tecnificación y tercero, que puedan 
bajar los insumos, que podamos tenerlos a un precio más bajo y que los podamos tener a la mano” explicó. (EUQ, 
3) 
 
OLVIDARON EN PRI ATENDER CAUSA SOCIALES: GALICIA 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Desde la perspectiva del ex presidente estatal del PRI, Rubén Galicia Medina, los resultados electorales adversos al 
PRI este año se debieron a que, cuando fueron oposición en México y Querétaro, los priistas olvidaron atender las 
causas sociales que hicieron nacer al tricolor y se dedicaron más a revisar la estructura interna. “Y ahí está el 
resultado: las boletas electorales”. “Tuvimos ausencia y nos faltó presencia. ES decir: no es lo mismo aventar y dar, 
que compartir para resolver los problemas. Tenemos que tener un alto sentido humanitario de la situación que se 
vive”, dijo. (PA, 11) 
 
APOYA HUGO CABRERA LA UNIFICACIÓN DE LA POLICÍA  
Por Montserrat Márquez 
El diputado federal electo, Hugo Cabrera Ruiz, se manifestó a favor de la implementación del Mando Único Policial, 
después de explicar que el sábado pasado durante reunión plenaria de los legisladores priistas que conformaran la 
LXIII cámara, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, exhortará a que en la agenda legislativa del 
primer periodo ordinario, el cual abarca de septiembre a diciembre, sea analizado dicho tema tanto en la cámara 
de senadores, como en la de diputados. (AM, 6) 
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PRD 
 
PLANTEAN QUE UAQ ASESORE AL CONGRESO 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Tal vez sería bueno que la próxima LVIII Legislatura del Estado revise en qué temas puede recurrir a la 
Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) para que las Facultades correspondientes orienten el sentido de las 
reformas legislativas en materia de leyes y que esta consulta la hagan de común acuerdo con el plantel 
universitario, comentó el presidente en el estado del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Adolfo Camacho 
Esquivel. Esto viene a cuento de que la Facultad de Ingeniería de la UAQ está por entregarle al gobernador electo, 
Francisco Domínguez Servién, el Plan Hidráulico que acabe con las inundaciones pluviales en esta capital estatal. 
(PA, 5) 
 
RESPALDA PRD LA REFORMA EDUCATIVA: ADOLFO CAMACHO 
Por Miguel Balderas 
El presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Adolfo Camacho, declaró que el Partido está 
a favor de la Reforma Educativa, considerándola como buen inicio e intento de querer cambiar las cosas en la 
educación pública, por lo que exhorta al magisterio que propongan, ya que además de su derecho legítimo de 
manifestarse y libre expresión, deben contribuir en lo fundamental, generando un esquema que se traduzca en que 
los estudiantes reciban mejor educación, maestros de tiempo completo, cero ausentismo y que las protestas que 
lleguen hacer sean sin interrumpir las clases aseveró. (N, 3) 

 

NOTAS PRINCIPALES 
 
PA: ARRANCA ANTEA SEGUNDA ETAPA 
Por Carolina Sánchez 
Cuarenta y cinco hectáreas, detrás del Antea Lifestyle Center, servirán para realizar el desarrollo inmobiliario de 
ese centro comercial. Con un target de clase media/media alta, ya se iniciaron las primeras construcciones (un 
edificio de oficinas de nueve niveles y un hotel de siete pisos), estimando que en 2016 se arranque con la 
edificación de departamentos, más oficinas, otro hotel y un hospital. La oferta dependerá de la propia demanda, 
afirmó el presidente de Desarrollos Residenciales Turísticos (DRT), Víctor David Mena Aguilar, en entrevista para 
PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. (PA, principal) 
 
EUQ: PEGA CLIMA EXTREMO A CAMPO DE LA CAPITAL 
Por Marco Antonio Estrada 
Durante los últimos meses 971 hectáreas del campo queretano han resultado afectadas por el exceso de lluvia y 
por las sequías, según el titular de Desarrollo Agropecuario de la capital, Juan Manuel Sánchez Santibáñez, quien 
detalló que las diferentes zonas de cosecha han tenido climas muy diversos. De acuerdo con el funcionario, por 
esta situación resultaron afectados 310 productores. En las comunidades de Tinaja de la Estancia, San Isidro El 
Alto, El Nabo y San Miguelito, por el exceso de agua; mientras que por la falta del líquido fueron perjudicadas los 
lugares de La Luz, Charape de los Pelones, Mompaní, La Barreta y Tlacote; lo que corresponde a 9% del territorio 
municipal. (EUQ, principal) 
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DQ: RIESGO DE PARO HOY EN ESCUELAS 
Por Armando Ruiz 
Crece la resistencia a la reforma educativa en Querétaro y a partir de hoy escuelas de nivel básico de todo el Estado 
participarán del paro nacional de 48 horas que se realizará en al menos 24 entidades federativas más, en rechazo a 
esta medida que consideran punitiva para el profesorado y que atenta contra la educación pública, dijo la 
profesora Rosa María Córdoba Rodríguez, una de las líderes de la Asamblea Magisterial del Estado. En entrevista 
con DIARIO DE QUERETARO, la profesora señaló que por razones de logística no se pueden revelar cuantos 
centros educativos estarán participando de manera activa este lunes y martes en el paro a nivel nacional, sin 
embargo, señaló que las primarias y preescolares del municipio de Tequisquiapan, así como algunas escuelas de 
Colón, de la zona norte de la capital queretana y San Juan del Río manifestaron este fin de semana su decisión de 
sumarse a esta acción. (DQ, principal) 
 
N: INICAN CLASES 
Por Rubén Pacheco 
Hoy inicia el ciclo escolar 2015-2016, 460 mil niños de educación básica regresan a clases, lo que significa que dos 
mil 700 escuelas de educación pública y privada abren sus puertas, con un total de 17 mil maestros, 12 mil de ellos 
a escuelas públicas, apuntó Jaime Escobedo, coordinador general de Usebeq. La profesora Rosa María Córdova, 
integrante del Movimiento Magisterial, informó que sí habrá paro en varias escuelas del estado, reservándose los 
nombres de los planteles por la fuerte represión – en su dicho- por parte de Usebeq. En tanto que la Asociación de 
Padres de Familia del Estado de Querétaro dijo ser respetuosa de las decisiones del magisterio, pero convoca a los 
maestros a expresarse sin afectar las clases. (N, principal) 
 
AM: PASAN MIL 456 ILEGALES POR QRO. EN 4 MESES 
Por Francisco Velázquez 
Edwin salió de Guatemala por la violencia que, dijo, se vive en las calles y los barrios de su país. No quiso entrar a 
‘La Mara’ o ‘La Maña’, como también la nombran, porque, aseguró, no le gusta hacerle daño a nadie. Por eso, antes 
de que lo buscaran para obligarlo a entrar, decidió tomar sus cosas y partir hacia los Estados Unidos de América. 
Afirmó que no volteará su mirada al sur, siempre al norte. De mil 456 extranjeros que fueron presentados en 
Querétaro ante la autoridad migratoria por no acreditar su legal estancia en el país, entre enero y mayo de este 
año, 714 eran guatemaltecos, 422 hondureños y 34 nicaragüenses; según cifras difundidas por el Instituto 
Nacional de Migración (INM), a través de su boletín estadístico con datos actualizados al mes de mayo de 2015.  
(AM, principal) 
 
CQ: REVELA DDHQ DESVÍO DE RECURSOS HUMENOS POR $1.4 MMP; ACUSA TITULAR DE FINANZAS 
Por Irán Hernández 
El presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ) Miguel Nava, informó que 
denunciará al secretario de Finanzas estatal, Germán Giordano, ante la PGJ, por un desvió de un millón 433 mil 
pesos, mismos que debieron ser asignados desde 2014. Los gastos de operación etiquetados por la legislatura local 
no pueden ser destinados a finiquitos que paga el gobierno del estado, indemnizaciones y demás prestaciones, 
denunció el ombudsman queretano. Detalló que los recursos de nómina los maneja Oficialía Mayor y sólo una 
pequeña cantidad se destina a la operación de la Defensoría, por lo cual consideró que no se debe descontar lo 
relacionado a finiquitos o indemnizaciones, al gasto de funcionamiento del organismo. Comentó que si Gobierno 
estatal utilizó el dinero etiquetado para la Defensoría con otros fines, puede derivar en una responsabilidad penal, 
por lo que si no obtiene respuesta en un mes, presentará la denuncia correspondiente. (CQ,  principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
COMIENZA CICLO ESCOLAR 2015-2016 
Por Marittza Navarro  
De manera oficial, este día arranca el ciclo escolar 2015-2016 con una matrícula de 467 mil 804 niños de 
preescolar, primaria y secundaria. Aunque existe la posibilidad de que algunos estudiantes no puedan comenzar 
debido al paro nacional que se prevé de 48 horas. Este año comienza con el descontento de una parte del 
magisterio, quienes llevan varios meses manifestándose en contra de los preceptos de la Reforma Educativa, que 
aseguran, violenta muchos de sus derechos. (EUQ, 1)  
 
REGRESAN A CLASE 467 MIL QUERETANOS 
Por Alejandrina López 
Hoy regresaron de vacaciones más de 467 mil 804 estudiantes de educación básica del estado, luego de pasar 40 
días de vacaciones, así como al menos 17 mil docentes de 2 mil 700 escuelas, entre públicas y privadas, ubicadas 
en los 18 municipios. De acuerdo con información de la Secretaría de Educación Pública (SEP), el calendario 
escolar 2015-2016 marca la suspensión de labores docentes los días 16 de septiembre y 16 de noviembre; 
mientras que para 2016 serán el 1 de febrero, 21 de marzo y 5 de mayo. (PA, 1) 
 
FRANCISCO DOMÍNGUEZ SOSTIENE ENCUENTRO CON “EL BRONCO” 
Con el objetivo de estrechar lazos con otras entidades, el gobernador electo Francisco Domínguez Servién, se 
reunió con su homólogo de Nuevo León, Jaime Rodríguez Calderón, El Bronco. (EUQ, 3) 
 
FUEGO AMIGO / ACERCAMIENTOS 
Buena mesa: Jaime Rodríguez Calderón y Francisco Domínguez Servién, gobernadores electos de Nuevo León y 
Querétaro, reunidos con el objetivo de estrechar lazos entre estas entidades. (PA, 1) 
 
PANCHO SE REÚNE CON EL BRONCO 
Con el objetivo de estrechar lazos con otras entidades, el gobernador electo Francisco Domínguez Servién, se 
reunió con su homólogo de Nuevo León, Jaime Rodríguez Calderón, El Bronco. (AM, 2) 

 

PODER LEGISLATIVO 
 
ESPERAN SESIÓN DEL PLENO 
Por Norma Ayala 
La Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) está a la espera de que la Legislatura local suba a sesión de 
pleno los informes de auditoría que realizó la dependencia a los 18 municipios de la entidad correspondientes al 
primer semestre de 2014, los cuales, dijo, la mayoría obtuvo resultados positivos. De acuerdo con el titular de la 
dependencia, Rafael Castillo Vandenpeeremboon, en días pasados entregó estos informes, pero no se puede dar 
más detalles hasta que el Congreso los haga públicos, dijo. (EUQ, 1) 
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MUNICIPIOS 
 
DETENIDOS SON GUARURAS DEL GOBER DE MICHOACÁN Y UN CHALÁN DE LA INGRATA 
Por Tania Talavera 
La ola de violencia se incrementó la madrugada del domingo, con una balacera en El Pueblito que dejó como saldo 
tres detenidos, tras peliculezca persecución por A. Constituyentes que acabó en la Rivera del Río. Dos de los sujetos 
aprehendidos son de la oficina de Ayudantía del Gobernador de Michoacán Salvador Jara, en tanto que el tercero 
dijo ser guardia del Bar la Ingrata donde estuvieron tomando. Y en calidad de desconocido sigue individuo que fue 
asesinado a golpes, presuntamente por cinco personas, cuatro menores de edad y un adulto. Todos fueron 
detenidos y puestos a disposición del ministerio público. (N, 1) 
 
ACUSAN FALTA DE APOYO FEDERAL 
Por Lenin Robledo 
Antonio Macías Trejo, presidente municipal de Tequisquiapan, denunció que hasta el momento el ayuntamiento no 
ha recibido ningún recurso federal destinado a fortalecer el programa de Pueblo Mágico. “Apenas este año 2015 se 
supone que iban a llegar recursos etiquetados, porque hasta este año, a nivel federal, se etiquetaron recursos”, 
explicó. (EUQ, 1) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ARRASTRA DÉFICIT LA DEDH: NAVA 
Por Patricia López 
La Defensoría de los Derechos Humanos tiene un déficit de un millón 432 mil pesos, por el pago de liquidaciones, 
que realizó la Secretaría de Planeación y Finanzas del Estado y que quitó del presupuesto de 30 millones 350 mil 
pesos anual de este organismo, informó el ombudsman Miguel Nava Alvarado. Advirtió que si el Secretario no 
cumple con sus obligaciones de respetar al presupuesto de la Defensoría y le entrega esa cantidad, lo denunciará 
ante la PGJE  y la Secretaría de la Contraloría. (DQ, 11) 
 
DESAIRAN AUTORIDADES ELECTAS A LA DEFENSORÍA 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Solo la alcaldesa electa de Jalpan, Liz Selene Salazar Pérez, y los diputados plurinominales Mauricio Ortiz Proal y 
Carlos Manuel Vega de la Isla han contestado una invitación que les hizo la Defensoría de los Derechos Humanos 
de Querétaro (DDHQ) para analizar el tema de los propios derechos humanos, dijo en rueda de prensa el titular del 
organismo, Miguel Nava Alvarado. En las instalaciones del organismo autónomo, expresó que la invitación se hizo 
por primera vez en 2012 a los diputados de la LVII Legislatura del Estado y a los alcaldes ahora en funciones, así 
como a funcionarios estatales y municipales, pero ninguno contestó. (PA, 5) 
 
QUERÉTARO EN LA CIMA AERONÁUTICA 
Por Redacción  
De acuerdo a Sergio Ornelas Ramírez, organizador de la Cumbre Aeroespacial de México 2015 (a celebrarse el 3 y 
4 de septiembre), el gobernador José Calzada es uno de los mayores impulsores de la aeronáutica en el país, 
además de que el Estado cuenta con el capital humano para la construcción de turbinas que se colocan en miles de 
aviones. "Cada día, más de 40 mil aviones equipados con motores GE despegan en el mundo, y en la mayoría de sus 
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turbinas hay por lo menos una porción de la ingeniería y soporte desarrollados por 1.500 profesionales de GE 
Centro de Querétaro", indicó. (DQ, 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Protección Civil. En los últimos días, en diversos círculos se ha dejado escuchar la versión de que en el área de la 
Protección Civil a nivel estatal, podría mantenerse en el cargo Gerardo Quirarte Pérez. Podría ser buena decisión si 
se toma en cuenta que no es una cartera política que tenga que ver necesariamente con un color; por otro lado, hay 
que recordar precisamente el inicio de don Gerardo en este tema de las emergencias, nada menos que en el sexenio 
panista de Francisco Garrido Patrón, por lo que una ventaja que traería consigo es que muchos de los personajes 
que suenan para el primer equipo del gobernador electo saben de la experiencia que ha venido adquiriendo 
Quirarte Pérez en tan delicado tema. En fin, se insiste que solamente vendrá de una sola voz la decisión. La Feria. Y 
extendiendo un poco más el comentario anterior, además de que es importante que se le dedique real importancia 
al tema de quién será el responsable de Protección Civil, cobra el doble de importancia ya que, al llegar el nuevo 
gobierno, se tendrán, con días contados, tres magnos eventos: al día siguiente de la toma de posesión, la 
conmemoración de los hechos del 2 de octubre en Tlatelolco; el Querétaro Maratón y desde luego la coordinación 
en materia de seguridad con la Feria Internacional Ganadera. Por cierto, ya nos enteramos que el señor Jaime 
Carrillo, el empresario del palenque en este año ya tiene amarradas las fechas con artistas de buen nivel. Por fin, 
para que retome la categoría que había perdido el centro de espectáculos. Madrugadores. Nos comentan que el 
martes que viene, el señor Darío Malpica y sus consejeros del sindicato patronal estarán recibiendo en su 
tradicional desayuno madrugador —a las 07:30 de la mañana— a los presidentes municipales electos de la zona 
metropolitana. Bueno, habrá que ver si invitaron a Juan Guzmán del Partido Nueva Alianza, porque dicen que 
Huimilpan ya forma parte del eje metropolitano, pero no le ha dado la confirmación de su victoria el tribunal 
electoral por la queja que interpusieron los blanquiazules. La cosa es que van a ir de diferentes colores, y no por 
esto podemos negar que algunos empresarios no coincidan entre sí en colores. Sin duda será interesante, además 
de madrugar y observar cómo es el caos vehicular tan temprano, escuchar diferentes posicionamientos de los 
políticos ganadores en el club de industriales. Sobre todo también en cómo van a empezar a gobernar y cumplir 
sus promesas. De manteles largos. Quienes también tendrán su festín son los funcionarios de la Procuraduría 
Federal del Consumidor. Nos comentan que el próximo miércoles recibirán a la delegada Dalia Garrido; a su jefa, la 
hidrocálida y suspirante a la gubernatura de tan bello y pujante estado Lorena Martínez Rodríguez. Dicen que 
viene a inaugurar las nuevas oficinas de la dependencia federal allá por los rumbos de la prepa sur. Además, nos 
aseguran, estará firmando convenios con cámaras empresariales y hasta con los rotarios en varios temas. En plena 
gira doña Lorena, una de las políticas más señaladas para ser candidata en el 2016. (EUQ, 2) 
 
MEDIO SIGLO  
Por Morales Obregón 
Sucedió el año pasado, cuando la huelga estalló y suspendió las clases en la Universidad Autónoma de Querétaro 
(UAQ), pero no por eso no puede suceder de nuevo en este 2015: la relación entre la Rectoría y el Sindicato de 
Trabajadores se ha politizado de más y amenaza con cerrar las puertas de la máxima casa de estudios de 
Querétaro. En la UAQ la situación es ríspida y el ambiente casi casi puede cortarse con cuchillo, la tensión es 
creciente tras el emplazamiento a huelga por parte del sindicato de trabajadores (STEUAQ) que encabeza Laura 
Leyva Saavedra, quien ha declarado que no dará marcha atrás, aún cuando no han iniciado las mesas de 
negociación con la autoridad universitaria y tras el consenso "con las bases" en donde los trabajadores insisten en 
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el pliego petitorio. Con el argumento de que quieren desaparecer al sindicato, Laura Leyva ha encendido la mecha 
entre su gremio culpando al rector, Gilberto Herrera Ruiz, quien también indicó el mismo día del emplazamiento 
que las acciones emprendidas seguirán su marcha, enfatizando que se debe terminar con "vicios añejos del 
sindicato", lo cual no entra en el proyecto renovador de la UAQ. Ya se dio el jaloneo, dejando en medio de la 
situación a los maestros, en el entendido de que los alumnos promoverán este mismo lunes un amparo para exigir 
su derecho a la educación, que no contraponen, aseguró el líder de la Federación de Estudiantes, Javier González 
Garrigós, el derecho de huelga de los trabajadores. La cuestión del amparo es simple: que no secuestren las 
instalaciones para que no se pierdan clases y la Universidad no registre pérdidas económicas como en la huelga 
pasada, en que se calcularon 6 millones de pesos diarios, contando los días de asueto y sobre todo, las pérdidas en 
investigación al permanecer cerradas varias áreas que albergaban laboratorios, el propio rancho de la UAQ, así 
como las clínicas universitarias, por citar algunos. No conforme con la reducción al presupuesto cercano a los 100 
millones de pesos, anunciado hace unos días, la lideresa del STEUAQ pretende llevar a la huelga y al riesgo de 
quiebra al Alma Máter, institución que por cierto en el último año ha sido emplazada cuatro veces a huelga. Sin 
embargo, lo que busca la lideresa sindical es hacer del sindicato una empresa familiar, pues pretende que las 
plazas de los jubilados UAQ sean heredadas a sus hijos o familiares, para lo cual, la administración de Gilberto 
impuso candados, como el someterse a un examen para ocupar los cargos, exámenes que por cierto, no son 
aprobados por "la familia". Y es que, dijo el rector, la Universidad debe estar abierta a la sociedad, quien es la que 
aporta para la educación de los alumnos y por ende, para el salario de profesores y trabajadores administrativos; 
por lo que, se debe abrir para dar oportunidad a los ciudadanos que quieran ser parte de la Máxima Casa de 
Estudios. El descontento de Laura Leyva, que no de los trabajadores, es cuento de cada tres o cuatro meses, por tal 
o cual razón, la cuestión es poner en jaque a la universidad, en concreto a las autoridades, quienes confesaron, ya 
están cansados de los caprichos de Leyva. Lo interesante aquí es la postura de los estudiantes universitarios, 
aquellos que por décadas habían permanecido en "el limbo" y que hoy dan muestra de ese espíritu crítico al 
manifestar sus inconformidades al interior de la propia institución, luchando contra "los grillos" demostrando así 
su compromiso y otro ejemplo es su posicionamiento, junto con toda la comunidad universitaria, frente al alza a la 
tarifa del transporte, que afecta a la sociedad en su conjunto y para lo cual también promovieron un amparo, que 
ya se presentó ante las autoridades competentes. Destacado el papel del rector, que en este segundo periodo al 
frente del Alma Mater ha dejado un poco el aspecto académico y se ha sumado a la pelea "de sus muchachos" 
demostrando en todo momento el apoyo en estas acciones que muestran a una universidad crítica, papel que ya le 
hacía falta. Ahora sí que cada quien "montados en su macho", el STEUAQ, los estudiantes y la autoridad 
universitaria, están dando rumbo a la Máxima Casa de Estudios, sin dejar a un lado a los maestros, quienes en el 
caso del amparo para que no haya pérdida de clases, la mayoría está con los alumnos. La que de plano sigue "en el 
limbo" es la lideresa del SUPAUAQ, Rosalba Flores Ramos, quien dice desconocer hasta el momento el pliego 
petitorio del sindicato fraterno y acepta que Laura Leyva no ha tenido el acercamiento con ellos para pedir ayuda; 
pero solos, como así se vislumbra, los agremiados al STEUAQ van con todo a estallar la huelga el domingo 30 de 
agosto...alguno tendrá que dar su brazo a torcer. COMO DICE UNA COSA... Por cierto que Leyva Saavedra arremetió 
contra los reporteros de la "fuente", acusándolos según ella de tergiversar la información y atacar al sindicato. Se 
atrevió a decir que no haría declaraciones a la prensa a menos que estuvieran presentes ¡sus abogados!, pero dice 
el dicho de que cae más pronto un hablador que un cojo porque al día siguiente citó a tempranera rueda de prensa. 
Sin abogados, claro, y arremetió contra el rector, los estudiantes y trabajadores de confianza. Eso sí: antes se 
disculpó con la comunidad universitaria por el emplazamiento a huelga. NOMBRES, NOMBRES, NOMBRES... Sigue 
el misterio sobre quiénes integrarán el gabinete de Francisco Domínguez Servién, pero una de las áreas donde 
menos dudas hay es Comunicación Social, pues Mariela Morán además de llevar una eficiente relación con los 
medios ha sido de todas las confianzas y acompaña al hoy gobernador electo desde la presidencia municipal de 
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Querétaro, a donde llegó tras la salida del inefable, indolente y muy muy gris y botellista Arsenio Bañuelos. 
Acompañarán a Mariela, Delma Balbuena, quien lleva trabajadas dos campañas de Pancho; Itzel Galán Guzmán, 
quien fungiría como encargada de comunicación social del DIF con Karina Castro. Otros quienes han estado 
apoyando la cuestión de prensa, comunicación y diseño de Pancho Domínguez y que seguramente serán llamados 
son: Gabriel Moreno, René Suárez, la actual regidora en Corregidora, Brenda Cárdenas, Karla Márquez, quien 
buscará regresar a la PGJ, Hilda Barbosa y Arturo Almaguer, cercanísimo a Luis Bernardo Nava. SIN GLOSA. El 
proceso de entrega recepción, más que de transición denota un acto de fiscalización, debido a que el equipo que 
recibe detecta inconsistencias en el manejo de los recursos. Lo cuestionable es dónde queda el rol de los diputados 
y su órgano fiscalizador, en quiénes recae la obligación de la vigilancia del manejo de  los dineros públicos. Ya lo 
reconoció el propio fiscalizador Rafael Castillo Vandenpereeboom, quien aseveró que el dispendio es uno de los 
grandes males en los municipios del país. Quizá los diputados se escudan en la misma ley, que dista de ser pronta y 
expedita para una efectiva rendición de cuentas, además de que genera impunidad. Ahora, el diputado Marco 
Antonio León dice, ¿no habrá glosa del informe, y entonces para qué se hace en otros años, si con esto demuestran 
que no es necesaria? Parece que el efecto "Juan Alvarado" les dio los otros 24 representantes populares, para no 
desempeñar sus funciones, ya ni siquiera porque los obliga la ley, sino hasta por dignidad o por su futuro político. 
Ante este panorama, muy poco alentador para el ciudadano que cumple con sus contribuciones y para el que sí se 
parte el alma para salir al día, se refuerza la pérdida de confianza de la sociedad en sus gobernantes, de tal manera 
que en Querétaro lo más inmediato sucedió esta semana, pues líderes de la Comparmex anunciaron que 
conformará una consultoría para la revisión de las cuentas públicas, aun cuando hay un órgano que nos cuesta 
bastante caro para que se dedique a ello. Dicen estar hartos de la opacidad y el dispendio, ahora la respuesta de los 
diputados es que ya se van, preparan maletas y no hay un solo minuto para desglosar las labores de las secretarías. 
QUE MUY TRANSPARENTES. Sobre este mismo tema, ahora el PAN desde el CEN, con su nuevo  líder Ricardo 
Anaya, anuncia una súper lucha contra la corrupción desde su partido, a través de órganos de vigilancia internos, 
que deberán barrer la casa y cuidar cada paso de sus nuevos gobernantes. Esto también será adoptado en el CDE 
de Querétaro, su líder José Báez se sube a las propuestas y dijo estar de acuerdo con la vigilancia del 
comportamiento de los nuevos gobernantes emanados de su instituto. Aseguró habrá cero tolerancia a los panistas 
que actúen sin ética. Ajá. Dicen que prometer no empobrece. El tema de la transparencia pública está en el 
discurso, y no sólo es por querer limpiar un mal que aqueja en el país, sino porque como dijimos en líneas arriba 
hay que hacerlo al menos hasta por labrar camino por el futuro político, el cual está cerca. Está en el 2018 y 
Ricardo Anaya lo sabe. YA FALTA MENOS. Prácticamente a un mes de que la administración municipal capitalina 
culmine, a los funcionarios de primer nivel no se les ve por ningún lugar. No sabemos si están de vacaciones, si 
siguen en la "depre" porque todavía no superan el 7 de junio, pero la situación es que le huyen a los reporteros, 
cero entrevistas. Ya se fueron. UN DESASTRE. Afortunadamente Enrique Martínez, titular de la SAGARPA y el 
gobernador José Calzada Rovirosa llegaron el jueves a Ezequiel Montes en helicóptero, porque de haberlo hecho 
por tierra se hubieran percatado que un mes de cambiar de administración el acceso carretero al Pueblo Mágico de 
Bernal está "patas pa' arriba", que las dos principales avenidas de la cabecera están intransitables y que la 
presidencia municipal estaba tomada por trabajadores sindicalizados, por ello al entusiasta alcalde de ese 
municipio le volvió el alma al cuerpo cuando miró al cielo y vio que el jefe del Ejecutivo llegaba al Centro Expositor 
vía aérea. NUMEROS ROJISIMOS. En San Juan del Río se le juntó la chamba al presidente municipal Fabián Pineda 
Morales. Y es que tras sus muchos días de ausencia, bastantes pendientes se quedaron en la Presidencia Municipal 
y ahora anda muy preocupado en darles salida. El primero de ellos será la enorme deuda que habrá de dejar a su 
sucesor, Guillermo Vega Guerrero, pues dicen los que saben de finanzas que  la crisis financiera es más grave de lo 
que se esperaba y ahora andan muy preocupados viendo de dónde sacan partidas especiales para subsanar los 
"pendientitos". Y pese a la mala administración de los recursos, Fabián Pineda no se ha cansado de decir a quienes 
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le preguntan sobre su futuro político, que podrían verlo de regreso en los próximos tres años, habrá que esperar a 
ver qué dicen los sanjuanenses, porque muy contentos con el priísta no están. Basta preguntar por todas las obras 
que quedaron pendientes, sobre todo en la zona oriente de la ciudad. EL ALCALDE "GENIAL". Así le dicen al 
presidente de Cadereyta, Rodrigo Mejía, porque pase lo que pase en su municipio para él todo está genial, 
maravilloso, extraordinario... no obstante que todos sepan la situación real en esa demarcación. Tan es así que a 
últimas fechas ya admitió que va a heredar a la próxima administración una millonaria deuda con proveedores y 
con trabajadores, así como obras inconclusas, y desde luego las siguientes etapas del planetario. El futuro edil León 
Enrique Bolaño está tomando nota y ya hasta dijo que le va a dar parte al Ministerio Público. A ver si es cierto que 
el León es tan justiciero como dice. NADIE SABE, NADIE SUPO... Aunque siguen siendo carne de cañón de uso 
frecuente en las redes sociales, donde taaanto aparecen, los diputados Ricardo Carreño y Eunice Arias destacan en 
la LVII Legislatura... ¡pero por su ausencia!, pues ambos presentaron justificante para faltar a la Comisión de 
Gobernación. Es tal su deseo de pasar desapercibido que el presidente de la Comisión de Movilidad, Ricardo 
Carreño, ya hasta prefiere no invitar a sus sesiones los medios de comunicación que antes taaanto buscaba. 
Aunque a la mayoría de los integrantes de esta legislatura no los veremos en un muy buen tiempo en labores 
políticas, con excepción de algunos panistas empoderados o de los que sí chapulinearon, a estos dos jovencitos 
"políticos" del PRI no se les verá por años. Lo que natura no da... VACACIONES. Y si lo hacen ellos ¿por qué yo no? 
Por vacaciones nos leemos de nuevo el 7 de septiembre. Por favor pórtense bien!! (DQ, 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Confirmó el Instituto Nacional Electoral la integración de la próxima Legislatura federal con mayoría para el PRI y 
sus 203 diputados, 108 del PAN, 55 del PRD, 47 del PVEM, 35 de Morena, 25 de Movimiento Ciudadano, 11 de 
Nueva Alianza, 8 de Encuentro Social, 6 del PT y un independiente. Estos números incluyen el reparto de 
plurinominales: PAN, 53; PRI, 48; PRD, 27; Morena, 21; PVEM, 18; Movimiento Ciudadano, 15; Nueva Alianza, 10; 
Encuentro Social, 8. Así las cosas, el PRI y sus aliados suman 261 diputados, una mayoría que no tuvieron ni el 
Presidente Vicente Fox ni Felipe Calderón en sus sexenios, ni Enrique Peña en la primera mitad del suyo. Allá, en la 
Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, estarán siete queretanos: dos del PRI, Hugo Cabrera y Braulio 
Guerra, además de cinco del PAN: Lupita Murguía, Mary García, Apolinar Casillas, Gerardo Cuanalo y Armando 
Rivera. Terciadito el encierro. Dirían los taurinos. -LA CARAMBADA- Síndrome. Hoy recupero una anécdota 
maravillosa que ya se le ha contado en PLAZA DE ARMAS, pero viene muy bien a un mes y una semana del cambio 
de Gobierno Estatal y Municipales. Rodrigo Guerra López, experto en temas de teología, era coordinador de 
asesores y secretario privado del entonces gobernador Ignacio Loyola Vera (1997-2003), cuando se elaboraban 
reformas a la ley de educación estatal que habrían llegado a los oídos del Obispo de Querétaro, Mario de Gasperín 
Gasperín. ¿Has visto recientemente a don Mario? Preguntó el mandatario al doctor Guerra. -Sí, la semana pasada. 
¿Y qué no debería yo saberlo? -No, señor. Lo veo porque es mi confidente. Pues confiésale tus pecados, ca… No los 
míos. De este interesante diálogo entre dos tuvimos noticia gracias a un amigo común que también contó el 
segundo episodio. Rodrigo, sumamente confundido por la reclamación del gobernante buscó el consejo de uno de 
los santones del Partido Acción Nacional: Carlos Castillo Peraza, a quien contó su pena. -A ver, muchacho. ¿Cuál es 
tu meta en la vida? -¡Salvar mi alma! -Entonces dedícate a otra cosa. A la política uno viene a salvar ¡el pellejo! Este 
parece ser el lema de hoy para muchos servidores públicos, de distintos niveles y cataduras, que ya no le hacen 
caso a sus jefes y, aunque usted no lo crea, no firman ni autorizan nada porque ya llegaron los nuevos, aunque 
formalmente estos entrarían el 1 de octubre. El futuro alcanzó a los actuales funcionarios. Y –como dijo Castillo 
Peraza- quieren salvar el pellejo. ¡Porca miseria! -OÍDO EN EL 1810- Naranjas. Que a pesar de que en el Tribunal 
Electoral del Estado de Querétaro les quieren echar la mano a Movimiento Ciudadano para salvarle su registro 
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local y hasta se apoyaron en la impugnación de la candidata del PRI, Abigail Arredondo, para recontar votos en el 
cuarto distrito electoral, les siguen faltando. Rescataron 200 pero necesitan otros 400. No pasarán. -
¡PREEEPAREN!- Duda existencial. En el PRI traen la discusión interna no solamente sobre el nombre del próximo 
dirigente estatal, el de la transición, sino sobre el periodo que le tocaría. Y es que sigue corriendo el de Alonso 
Landeros. O sea que, técnicamente, sería de apenas un año. Algunos minimizan el tema y sostienen que todo se 
arregla con un acuerdo del Consejo Político y ya, pero los más cuidadosos creen que eso podría ser riesgoso si 
algún inconforme, de adentro o de afuera, impugna ante el tribunal electoral. Y es que el periodo de Alonso, 
interrumpido por un asunto de impuestos en su presidencia de Escobedo, ha sido completado hasta ahora por 
Isabel Aguilar, Tonatiuh Salinas y Mauricio Ortiz, que ya se quiere ir. ¿Quién va ahora? Primero se pondrán de 
acuerdo en el lapso del ejercicio. Y luego habrá puñaladas por los restos humeantes del partido. El carro completo 
que se hizo chiquito, que nunca ha sido taxi, pero ha tenido varios dueños y sí ha chocado. Duro.  ¡AAAPUNTEN!- 
Paradojas. ¿Cómo me ves? Le preguntó Roberto Loyola a un exdirigente del PRI, a la mitad de la pasada campaña. 
-Muy gobernador. Quisiera verte más candidato. Contrario sensu, algunos electos se ven como candidatos. Dicho 
por sus cercanos. Somos nada. -¡FUEGO!- LXIII Legislatura. Una mano santa hizo llegar al Instituto Nacional 
Electoral, la víspera de la calificación, un oficio ¡con firmas falsas! en el que 10 diputados pluris de diferentes 
estados, entre ellos Braulio Guerra Urbiola, renunciaban a sus curules. Los presuntos declinantes tuvieron que 
hacer guardia toda la noche para esperar la apertura y negar el hecho. El tema fue comentado en la sesión del 
Consejo General y los pasaron –juar juar juar- con mención honorífica especial. Así se las gastan. (PA, 2) 
 
RECORTE ABSURDO Y TRAIDOR 
Por Guillermo Tamborrel 
El gobierno federal, por conducto de la SHCP, propone reducir la inversión en educación superior recortando el 
presupuesto para las instituciones más grandes y de mayor trascendencia: la UNAM y el IPN. La SHCP, en un 
documento denominado Techos del Proyecto de Presupuesto de Egresos 2016 propone no sólo no incrementar el 
presupuesto de dichas instituciones para absorba la inflación, peor aún, propone reducirlo. A la UNAM, las tijeras 
de la SHCP pretenden recortarle 350 millones de pesos, lo que equivale a casi 5% de su presupuesto 2015; pasará 
de 7,291 millones a 6, 941 en 2016. Al IPN la reducción es más severa, ya que la propuesta de recorte es del 11.2%, 
es decir 395 millones de pesos; de 3,522 millones quedará en 3, 127 millones para 2016. El sistema de educación 
superior pública está más que rebasado, es insuficiente. La UNAM sólo puede aceptar prácticamente a uno de cada 
10 aspirantes. Para el año escolar 2015-2016 fueron 208,984 los aspirantes, y sólo ingresaron 18,657; en el IPN la 
situación también es grave: de 87,000 aspirantes, sólo ingresaron 23,300, es decir uno de cada cuatro. En la UAQ 
las cosas no son tan dramáticas, pero siguen siendo graves: hubo 15,600 aspirantes (incluyendo bachillerato), y 
sólo ingresaron 6,800; rechazaron a poco más de la mitad (56.%). Para el nivel licenciatura, la UAQ recibió 10,200 
solicitudes, ingresaron 3,500 y se rechazaron a 6,700; uno de cada 3. A decir del rector, el rechazo tan alto se debió 
a que no hay espacios por falta de recursos. Reducir el presupuesto para la educación superior implica reducir 
espacios educativos y hasta becas; es por tanto un atentado al derecho de formarse y capacitarse. Es entonces un 
atentado a su derecho a accesar a una mejor calidad de vida. Esta más que comprobado que a mayores estudios 
mejores ingresos. El recorte en comento es gravísimo por muchas razones más, ya que este no sólo afectará a las 
instituciones mencionadas; también envía una serie de mensajes negativos a todo el país y al extranjero que 
pudiesen generar reacciones contrarias al desarrollo de las personas y del país. La reducción implica menos 
profesionistas, mismos que son tan necesarios para el país. ¿Se imaginan no encontrar un médico? ¿Cómo cubrirá 
correctamente sus obligaciones fiscales una empresa si no tiene acceso a un contador? ¡Y las preguntas pueden ser 
muchas más! Sólo el mensaje de reducir el presupuesto en educación superior nos resta competitividad. De qué 
sirve que el gobierno federal gaste millones en promover la inversión extranjera y nacional si los inversionistas 
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perciben que no habrá profesionistas para sus empresas. Por otro lado, es en las universidades y tecnológicos 
públicos donde ocurre gran parte de la investigación y la innovación nacional, con las que se generan grandes e 
indispensables beneficios para el país. Vivimos una realidad: ¡Renovarse o morir! Y el gobierno federal decide 
recortar los recursos a la innovación; decide matarnos poco a poco. Por las razones expuestas y por muchas más 
que aquí no se mencionan, es necesario fortalecer la educación superior pública y no reducir su presupuesto. Está 
comprobado de una y mil maneras que la mejor inversión que puede hacer un país es invertir en su gente, formar y 
capacitar a su población a nivel superior. Reducir el presupuesto a la educación es amputar el desarrollo de 
millones de personas y del país, es en suma absurdo, y sin duda una traición. Fuente de los Deseos. Ojalá las y los 
diputados federales abran los ojos y sean sensibles para con lo que el país requiere. Ojalá que los recortes se hagan 
en áreas que conlleven daños mínimos para con la población, como son las áreas de comunicación social o los 
viajes del Presidente. Ojalá y destinen el famoso “fondo moche”, que al menos contiene 5,000 millones, a fortalecer 
la educación pública superior. (EUQ, 11) 
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